



**Alicia Avila** a été enseignante à l'école primaire, formatrice d'enseignants, diffuseuse, formatrice de chercheurs et de professionnels de l'enseignement des mathématiques. Elle fut aussi la fondatrice de la revue *Educación Matemática*, à laquelle elle a apporté de précieuses contributions, qui ont enrichi les pages de la revue de ses connaissances et de sa passion pour les mathématiques.

Chercheuse de grande importance au Mexique, elle a contribué à la diffusion de la théorie de Brousseau en Amérique latine grâce à ses nombreux articles et ouvrages de recherche sur des sujets tels que les fractions, les nombres décimaux, l'enseignement par la résolution de problèmes, les mathématiques dans l'éducation des jeunes et des adultes, l'enseignement des mathématiques dans les écoles indigènes et l'utilisation des manuels officiels de mathématiques dans les écoles primaires.

Mais surtout, Alicia nous a appris que faire de la recherche, c'est aussi construire l'humanité, et cela, toujours accompagné d'une attitude bienveillante et affectueuse, d'une douceur non dénuée de fermeté, d'un remarquable engagement à comprendre le monde et ses circonstances, à une époque où certains spécialistes ont opté pour la dissimulation et se sont attachés à éluder la réalité.

Ses travaux les plus récents, qui portaient sur l'analyse des inégalités sociales dans l'enseignement des mathématiques, reflètent son engagement éthique et son désir de différence. Femme de son temps, elle s'est toujours distinguée par ses efforts pour nous aider à surmonter l'indifférence aux différences et nous encourager à construire une réalité meilleure pour la rendre moins pesante. Travailleuse infatigable, elle a terminé, dix jours avant son départ, la rédaction de ce qui allait devenir son dernier livre, *Prácticas educativas en pandemia. Los efectos de la distancia* (Pratiques éducatives pendant la pandémie. Les effets de la distance)

Ceux d'entre nous qui ont été ses étudiants, ses collègues et ses amis se souviendront toujours d'elle comme d'une personne active, gentille et généreuse. Sa voix, sa chaleur et ses idées nous manqueront.

Luis Manuel Aguayo Rendón. profesor de la Universidad Pedagógica Nacional. Unidad Zacatecas, Mexique

Jesús Manuel Mendoza Maldonado. Profesor de la Escuela Normal de San Marcos, Zacatecas, Mexique